

# EL CANTON DE TIBAS

## EN SU LUCHA CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA

Escuchará mañana DOMINGO los discursos del diputado Manuel Mora Valverde, jefe de Vanguardia Popular; el líder obrero Rodolfo Guzmán, jefe de la C. T. C. R. y Carlos Escalante Vega, miembro del Comité de Sector de Tibás.

**LOS MANIFESTANTES DE CINCO ESQUINAS DESFILARAN A PIE DESDE SU DISTRITO HASTA SAN JUAN, PARTIENDO A LAS DOCE Y MEDIA HORAS.**

Se invita a los trabajadores de los lugares circunvecinos a asociarse a esta manifestación, particularmente a los de La Uruca, Calle Blancos, San Francisco de Guadalupe, Guadalupe y Moravia.

### HERMOSO MITIN . . .

Viene de la pág. UNO  
Mora el plan de los terratenientes y capitalistas reaccionarios y tacaños para echar abajo toda la legislación social lograda durante el Gobierno de Calderón Guardia. La Cámara de Comercio y los patrones reaccionarios se han de acuerdo para dejar sin trabajo a la mitad de sus peones, o pesa, de que más bien están necesitando de muchos más de los que actualmente tienen. Al mismo tiempo, los terratenientes enemigos del pueblo, están disminuyendo la producción una forma verdaderamente criminal para provocar el hambre y el descontento entre las masas.  
Y se trata de ruinas moribundas dirigidas por los políticos con el propósito de engañar al pueblo. Le echan la culpa de la carestía, al Código de Trabajo y a las leyes sociales con el fin de llevar a cabo el burdo plan propuesto por la Cámara de Comercio para dejar sin efecto el Código de Trabajo en el campo durante todo este tiempo hasta dos años después de que termine la guerra.  
Pero nuestro gran dirigente Manuel Mora planteó con toda energía que la clase trabajadora hará todo lo que esté a su alcance y que está dispuesta a ir a la huelga general para im-

pedir que las pensiones de los ricos tacaños se realicen. Nosotros, continuó el orador, respaldamos con todas nuestras fuerzas al Gobierno del Presidente Picado y lo sostendremos en la Presidencia por encima de las ambiciones de los enemigos del pueblo costarricense.  
**MEDIDAS EFECTIVAS CONTRA LA CARESTIA**  
Enseguida se refirió el jefe de Vanguardia Popular a las medidas concretas y efectivas que es necesario tomar contra los especuladores y saboteadores. Informó también de los progresos que hay en la aplicación del plan del Bloque de la victoria para poner al país a producir y abaratar la vida.  
La United Fruit que hoy está aplicando en Costa Rica la política aprobada por los Tres Grandes en Teherán, ha puesto en manos del Gobierno quinientos hectáreas de tierra fértil y 50 mil colones que serán utilizados, en pocos días para producir arroz y frijoles. De esas quinientas hectáreas, 300 forman la finca Germania que está habilitada por ferrocarril, y 200 son de La Julieta, situada a la orilla del río Parrita. Según dictamen de los técnicos de la Compañía, esas tierras son de las más fértiles de que

dispone la Unión.  
Manuel Mora explicó a los trabajadores que lo estaban escuchando la forma en que se van a poner a producir dichas fincas: se seleccionarán 50 de los mejores peones acostumbrados a trabajar en esas zonas. A cada uno de ellos se les dará media hectárea de terreno en donde construirán un rancho modelo, y en donde podrán sembrar hortalizas, criar gallinas o lo que quieran durante las horas libres. El resto de la finca será administrado y trabajado en la misma forma en que se hace en cualquier finca de un capitalista. Peón que no cumpla será peón al que se le quita del trabajo. A todo el que falte en horas de trabajo se le rebajará su salario proporcionalmente.  
De tal manera, que en este ensayo los peones recibirán un salario justo por horas de trabajo, y al mismo tiempo se le dará un control absoluto del tiempo, para que las utilidades que se deriven de las cosechas sean distribuidas proporcionalmente a las horas trabajadas por cada uno de los peones. Si al cabo de dos años los trabajadores desean seguir trabajando en la misma forma colectiva, muy bien, si no, se les repartirá la tierra en parcelas.  
Es con hechos y no con colinas de humo como será posible terminar con la terrible carestía de la vida que estamos sufriendo. El pueblo hereditario y el pueblo costarricense respaldan al Gobierno, y le ofrecen todo el apoyo necesario para meter en cintura a los especuladores y saboteadores de la producción, dijo para terminar el compañero Manuel Mora.  
**LA VOZ DE LA UNION CAMPESINA**  
José Arguedas, Presidente de la Unión Campesina, pronunció un sencillo pero claro discurso en el cual dio a conocer las opiniones de los trabajadores del campo ante el problema de la carestía de la vida.  
El señor, Presidente Picado sabe que cuenta con nuestro

apoyo. Nosotros le pedimos— dijo Arguedas— que se amarre los pantalones y que use mano de hierro para meter en cintura a malos costarricenses que le están encareciendo la vida al pueblo.  
En la provincia de Heredia y en muchas regiones del país— siguió diciendo el orador— existen enormes extensiones de tierras incultas. También muchos terratenientes no ponen a producir sus fincas. Nos otros ofrecemos nuestra colaboración para poner a producir esas tierras. Sólo pedimos que algunas zonas sean habilitadas con caminos de tierra y que se nos proporcionen crédito barato, herramientas, semillas y dirección técnica.  
Si esto sellava a cabo, la Unión Campesina se compromete aquí en unos ocho meses el país tenga suficientes artículos de primera necesidad.  
Pero es indispensable que el gobierno obligue a los terratenientes a sembrar sus fincas o a que se las alquilen a los campesinos que desean cultivarlas. El Presidente Picado no debe permitir que se cometa el crimen de sabotear la producción del país.  
**OTROS ORADORES**  
Hablaron también Carlos Luis Sáenz en nombre de la CTCR y Antonio Ramírez representante del Comité Sindical de Enlace de Heredia adherido a la CTCR.  
Ambos oradores plantearon con toda energía la lucha contra los especuladores, acaparadores y saboteadores de la producción y afirmaron el propósito de la CTCR de ir a la huelga general si la Cámara de Comercio y los ricos tacaños insisten en su idea de suprimir los efectos del Código de Trabajo en el campo.  
Este gran mitin del pueblo hereditario demostró una vez más que los trabajadores costarricenses no se dejan engañar por los niños de lagostora, que respaldan con todas sus fuerzas al Presidente en contra de las fuerzas reaccionarias.

### "LA PRENSA LIBRE" . . .

Viene de la pág. UNO  
a su antojo aquella riqueza.  
Y mientras Prieto ayuda a Puente y a sus otros compinches a montar lujosos negocios y repartir a manos llenas el dinero del Vita para sobornar conciencias y callar a los maledicentes, no go como auxilio a centenares de españoles que agonizaban en campos de concentración o se quemaban en el desierto del Sahara en los trabajos Prieto les hubiera dado una pequeña suma, muchas españolas víctimas de Franco no habrían sido fusiladas a ha-

brían sido rescatados de su cautiverio en Africa.  
Si don Sergio Carvallá no lo sabe, sepa que el hijo de Prieto no ha sido dueño en México de un taller de tipografía y ha tenido dinero para desfilarse en cabarets.  
Tiene razón La Prensa Libre de admirar a este socialista de pega que se jacta de no haber leído nunca a Carlos Marx. Tiene razón Sergio Carballo de reproducir los insultos con que este odioso y mantecoso CAPITULADOR regala a los comunistas. Tiene que ser grato al dueño y al director de La Prensa Libre, enemigos de la nueva legislación que favorece a los trabajadores, este socialista que achaca a las huelgas todos los males de España. Tiene razón Sergio Carballo el director espiritual de la Prensa Libre de hacer un profeta de este ladrón de los tesoros sagrados del VITA.

### PESAME

Ha muerto en Cartago la señora madre política de nuestro compañero Luciano Ferreto. Pasa el compañero Ferreto, para su esposa y de más familia nuestro más sentido pésame.

### LOS TRABAJADORES DE . . .

condición de parásitos.  
Si estas tierras continúan siendo de propiedad de la Atlántic Salsa, el Gobierno amparando el derecho de propiedad tendría que apoyar a la fuerza pública al propietario, para echar a las cien familias establecidas en esas tierras. Los ocupantes han pedido al Gobierno ampararlos y han invocado una de las cláusulas del programa que suscribieron el Republicano y el Vanguardia Popular. Don Teodoro les prometió ampararlos, haciendo adquirir la finca por el Estado para distribuirla entre los ocupantes.

### QUE SE HA HECHO

Para comprar esas tierras el gobierno tiene que autorizar al Poder ejecutivo. Se presentó al Congreso el proyecto de ley para autorizar al ejecutivo a la compra y ha sido atacado por don Otto Cortés, don Fernando Lara, y otros diputados de los que desean que no se den tierras a los agricultores pobres y que no se amplíe la producción, a fin de ver al Gobierno de don Teodoro en mayores dificultades de las que actualmente enfrenta.  
Hubo un momento en que los enemigos de la ley rieron por haberla enterrado; pero en la última sesión el Congreso se pronunció por la compra de esas tierras.

### A QUE PRECIO?

A qué precio se pagarán esas tierras? La misma ley le dice: al que fijen los peritos nombrados por el juez civil de Hacienda. La suma en globo no podrá pasar de \$350.000.

### CON QUE SE PAGARA?

Se pagarán las tierras con bonos de la defensa por la suma que cada bono represente según su leyenda. No se pagará en dinero efectivo.

### PERDERA ALGO EL GOBIERNO

El Gobierno no perderá dinero en esa operación por que los campesinos pagarán en la finca: solo que lo pagarán a veinte años de plazo y con grandes facilidades.

### PORQUE NO SE DA GRATIS LA TIERRA A LOS CAMPESINOS CAMPESINOS?

Vanguardia habría preferido que esas tierras se entre-

garan gratis a los trabajadores. Pero dos motivos lo han impedido: El primero es que la pobreza general del Gobierno, le impide aumentar sus obligaciones; y el segundo, que si las tierras se van a entregar gratis muchos campesinos no votan la ley. Para lograr el número suficiente de votos, era necesario obligar a los ocupantes a pagar, aunque con facilidades, las tierras que reciban del Estado.

### CUANTO RECIBIRA CADA CAMPESINO?

El campesino solamente recibirá una pequeña parcela que no exceda de veinticinco hectáreas.

### POR QUE NO APOYA ESA LEY DON OTTO CORTES?

Don Otto y otros corteses representan la fracción más retrógrada de la oposición en el Congreso. Ese grupo vota en contra de lo que favorezca al pueblo. Vota en contra de todo aquello que pueda mejorar la situación del país, porque ese grupo ve la miseria, la pobreza, la calamidad máximas, para que el Gobierno del bloque de la Victoria se caiga. Sin embargo hay algunos Diputados, que electos por el corporativismo, comienzan a separarse de don Otto y del grupo retrógrado del corporativismo para votar, sin distinción política, toda iniciativa de bien nacional o por lo menos algnas de esas buenas iniciativas.

Los ocupantes del Guásimo, del hogar, deben mantenerse unidos para que sean una fuerza en la cual se apoyan las corrientes progresistas del país. Solo con ese apoyo puede gobernar en Costa Rica un Partido o un grupo de Partidos que representen el progreso.

Si los trabajadores no apoyan esa política progresista, se desarrolla esa vertiente antipopular de políticos que forman el ala negra del corporativismo, y la esclavitud campesina se acentúa en Costa Rica.

### PESAME

El compañero Juan Ramón Hernández de la sección de Turrialba pasa por la pena de haber perdido a su señora esposa, por este medio presentamos al compañero Hernández y a su familia nuestro más sentido pésame.

### NUEVOS ESTATUTOS DE "VANGUARDIA POPULAR"

Ya están editados los nuevos Estatutos de nuestro Partido, aprobados en el Congreso del 23 de Setiembre. Todos los militantes deben adquirirlos inmediatamente, para que conozcan bien la estructura orgánica del Partido, así como los derechos y deberes de todos los militantes. Los comités y las células de todas las Secciones los distribuyen en sus respectivos locales. Los simpatizantes y en general todos los amigos del Partido, pueden adquirir también este folleto, para que los estudien y lo lean y nos ayuden a defendernos de las mentiras y majaderías que inventan los reaccionarios y los ignorantes contra nuestro Partido.

LOS ESTATUTOS VALEN 25 CENTIMOS EL EJEMPLAR

# Atolillo con el dedo

La Célula Atenas nos ha pedido que le cedamos un campito en TRABAJO para dar las gracias al señor don Ricardo Román R. que es el primer dueño de taller de Sastrería en este lugar que da vacaciones con goce de sueldo a sus empleados.

Con mucho gusto TRABAJOS, destaca en sus columnas el nombre de este patrón que se ajusta con gusto a la Legislación Social del doctor Calderón Guardia.

### EL CONGRESO DE LA REPUBLICA . . .

Viene de la pág. UNO  
exigir a los campesinos para adquirirlos. Este punto de vista también es correcto. El que no lo es, es el externado por el representante Grillo y al parecer también secundado por el representante Pinnaud, de que mientras haya penuria fiscal no deben autorizarse esta clase de compras por parte del Estado. Si estos representantes están de veras preocupados por la crisis fiscal que confronta el Gobierno, entonces lo que de bien hacer es poner un mayor empeño en la forma tributaria, único camino científico para resolver la cuestión fiscal. Que ayuden, pues, en la lucha por poner a tributar a los ricos en mayor escala y no habrá atrasos en el pago de los sueldos de los representantes Grillo.

Estamos de acuerdo con el criterio de los diputados que se pronunciaron por la tesis de que se diera una ley general sobre compra y distribución de tierras. Tal ley debe ser promulgada inmediatamente.  
Con ella se cumplirá uno de los puntos del programa del Bloque de la Victoria y con ella se le hará un gran servicio al país. Es más: se puede pensarse en resolver totalmente el problema agrario a base de compra de tierras. Será preciso, además, que se legisle limitando la posesión de tierras ociosas y aún los latifundios de predios cultivados. Opinamos también que ya va siendo necesario que se ponga freno a la tendencia de los terratenientes de concertir en potreros los que fueron campos cultivados. El Estado no puede mirar impasible el caso de regiones enteras, como la de Oruña, en que poco a poco los campesinos se van quedando sin tierras propias.

Exponemos así, a grandes rasgos, algunos de nuestros puntos de vista sobre la política agraria que debe llevarse a cabo para hacer frente al agudo problema campesino.

### INAUGURACION DEL LOCAL DEL SECTOR N° 1 DE VANGUARDIA POPULAR

PROGRAMA:

- Himno de Vanguardia Popular, por el Orfeón ALFA.
- Campana de reclutamiento para el Orfeón. Responsable.
- Comentario del Secretario de Organización del Comité Sectoral N° 1 alusivo al acto que se celebra.
- Plática del Secretario General del P. en relación con el asunto de mayor actualidad nacional.
- Concurso literario del Comité Sectoral N° 1. Tema: "Canto a la Bandera de Vanguardia Popular". Responsable.
- Coro a cargo del Orfeón ALFA.

L. FERRETO, Srto. de Organización Comité Sectoral N° 1.

Asista, compañero al mitin del partido en que se celebra la Consolidación de un Sector de Vanguardia Popular, que va a tener 14 células trabajando en un solo barrio de San José! Contra intrigas, sabotaje y calumnias, nosotros contestamos con nuevos militantes y nuevas células.

# IMPRENTA CARTIN

(FRENTE AL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR)

SI UD. DESEA UN TRABAJO DEL RAMO, BARATO Y RAPIDO, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER, EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR EFICACIA A SUS CLIENTES -